
5 8

ENVIRONNEMENT

10

INTERVIEW

in
 fo

Bulletin Municipal - Juillet 2021

NOTRE DOSSIER P 6-7  

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE
ET DU CENTRE DE LOISIRS 

JEUNESSE



  
    

   
Fontcouverte a récemment rejoint cette association 
comptant déjà une centaine de communes adhérentes 
en Charente-Maritime. Son objectif est de recenser et 
partager les bonnes pratiques environnementales et en 
matière de développement durable. 

http://lesmairespourlaplanète.fr 

 
La municipalité met à votre disposition un outil très 
pratique pour vous informer ou vous alerter, en   
temps réel. Pour bénéficier de cette application, 
entièrement gratuite, il vous suffit de                          
la télécharger à partir de votre                     
fournisseur d'appli habituel ou             
d'utiliser le QR Code ci-contre.                   
Infos complémentaires : 05 46 93 06 47          
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Interdiction catégorielle de circulation

     Sécurité routière

      4 nouveaux stops !

Pour la sécurité des usagers de la route du bourg, des

bandes blanches et des panneaux “Stop“ont été

récemment implantés au croisement de la route du

chemin vieux et de la route de la Sauzaie.

La route du golf est maintenant protégée par un stop

au niveau de la route de la Brumanderie ainsi que la 

route de La Sauzaie au sortir de la route de Montignac

Tournée supplémentaire
 des ordures ménagères 

    Une fois par semaine durant l'été, 

      du 14 juin au 17 septembre 2021 ,

      la CDA a mis en place une tournée 

      supplémentaire le mercredi matin 

      afin de répondre aux demandes liées 

      au stockage des bacs en pleine chaleur 

      et aux nuisances engendrées. 

ATTENTION!

     Cela  entraînera un coût supplémentaire 

    de 3,36 € au delà des 18 levées du forfait.

    Dépôts sauvages

Quel triste spectacle s'offrait à la vue de tous 

mi-juin au point d'apport de Chez Boret!

La municipalité se mobilise pour éviter d'être 

confrontée à ce fléau. Elle mène une campagne 

de prévention auprès des dépositaires. 

Après recherche de son identité au milieu des 

déchets, le dépositaire  est, dans un premier temps, convoqué à la 

mairie. Monsieur le Maire et l'adjoint en charge du dossier lui 

rappellent la loi et lui donnent l'arrêté concernant l'interdiction des

dépôts sauvages.

Si récidive, des poursuites sont envisagées. 

La gendarmerie prend le dossier en charge.

Le contrevenant est passible d'une amende allant de 150 à 1500€. 

                    ZOOM
annonces municipales

La route de la Brumanderie est désormais interdite

aux poids lourds de plus de 3,5T.

L'arrêté suivant a été co-signé par le département 

et les maires de Chaniers et de Fontcouverte

ARTICLE 1- Sur la section de la RD 234 comprise 

entre le carrefour avec la RD 150  (Fontcouverte, 

route de St Jean) et le carrefour avec la RN 141 (Le 

Maine Allain, route haute de Cognac), la circulation 

des véhicules affectés au transport de marchandises 

en transit dont le Poids Total Autorisé en Charge 

(PTAC) est égal ou supérieur à 7,5 tonnes  est 

interdite sauf desserte locale.

Un itinéraire de déviation sera mis en place.

ARTICLE 2 - 

Les prescriptions prévues entreront en vigueur dès 

que la signalisation réglementaire sera mise en place.
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                                                             Retour en images sur les travaux

      Sécurisation de la       
     Route duCharenton

Parking végétalisé 
de l'école élémentaire

Halle de l'ilôt de l'Alambic

               zone à 30                     face nord-est      

                      

début des travaux fin du chantier

face sud-est passage surélevé
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    Le projet en lien avec la CDA  date de  2018. 
Cette  expérimentation  est  conduite  à  l'échelle  de
Fontcouverte pour une durée de 5 ans.

Début  2020,  une  enquête  sur  ce  sujet  a  été  menée
auprès  des habitants par des chercheurs de Bordeaux.
Les résultats seront publiés dans le Bulletin N°61.

Un second volet concerne l'accompagnement de l'équipe
éducative sur le volet numérique avec connaissance des
réseaux sociaux.

Quatre ateliers à destination des parents étaient prévus
cette année scolaire. Ils n'ont pu avoir lieu en présentiel.
Quatre rencontres ont bien eu lieu par visioconférences.

Le  domaine  "Éducation,  Enfance  et  Jeunesse"  est  une
compétence de la  CDA.  Depuis  le  printemps 2020,   la
CDA  a  recruté  un  coordonnateur  jeunesse,  Johann
Regneault, et une action jeunesse concernant les 11/25
ans  est inscrite dans son projet de territoire.

La  municipalité  souhaite  engager  des  actions  sur  ce
projet.  Claudie  Villeneuve  Soulard  est  en  charge  du
dossier "Jeunesse" à Fontcouverte. 

Dans un premier temps, elle  a mené une étude pour
mieux  cerner  la  jeunesse  fontcouvertoise,  notamment
les jeunes de plus de onze ans. 
Quelques associations sportives comme le football club,
la  danse  et  le  club  de  tennis  leur  permettent  de
pratiquer des activités.
Le constat est qu'il existe des besoins pour cette tranche
d'âge, mais aussi des actions à l'échelle de la CDA.

Elle  a  ensuite  rencontré  des  jeunes  qui,  pour  bon
nombre d'entre eux, expriment le souhait de la création
d'un  local  jeunes.  Ce  local  leur  permettrait  de  se
retrouver, de mettre en place des activités et des projets
en étant accompagnés par un référent CDA. Pour cela, il
faut certes un animateur, mais il faut aussi proposer des
animations.  Cela  pourrait  également  être  un  point
d'infos jeunesse avec mise à disposition d'informations.
Pour  l'instant,  Claudie  Villeneuve  Soulard  anime  un
groupe  d'une  dizaine  de  jeunes  qui  a  décidé  de  se
constituer  en  une  Junior  association  pour  mettre  en
place leurs projets.

Un questionnaire a été distribué courant 2021 auprès de
100 familles de l'école élémentaire. La moitié des familles y
a répondu. Il ressort un intérêt certain pour le sujet.
Un quart des familles ayant répondu est intéressé par les
réseaux sociaux, un quart par un atelier sur le langage, un
autre quart par les applications sur tablettes et les autres
par les jeux vidéo.

Suite  aux  résultats  de  ce  questionnaire,  quatre  ateliers
thématiques sont  programmés pour la rentrée 2021.  Un
flyer descriptif sur ces ateliers sera diffusé à la rentrée dans
les 2 écoles, maternelle et élémentaire.

Une page "écrans" sera créée sur le site officiel de la mairie
qui comprendra des indications de relais locaux, des aides,
des liens internet contenant repères, outils et des articles
sur la thématique.

  
 Les membres présents sur la photo, de gauche à droite:

le Maire, Bastien, Gaël, Léo, Eliott, Colombe, Candice , 
Louann, Johann Regneault, Claudie Villeneuve Soulard.
Étaient absents: Thélio et Antoine.

Ces jeunes ont  élu  un bureau complet  et  ont  trouvé un
nom à leur association, "écollégiens MEPAKE". 
Ils  en  sont  à  la  rédaction  des  statuts  et  du  Règlement
Intérieur de leur association.
Ils  ont  envie  de  mener  des  activités  de  loisirs  et  des
activités écocitoyennes – ils  ont déjà créé des nichoirs  à
abeilles solitaires installées dans le jardin de la mairie  et ils
démarrent  la création de pochoirs  à  installer  à  côté  des
bouches  d'égouts  pour  dissuader  du  jet  de  mégots  de
cigarettes. Bonne chance à écollégiens MEPAKE!

Projet Prévention de l'usage des écrans

Jeunesse

Le Projet Jeunesse
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RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE    ET DU CENTRE DE LOISIRS

                 Par délibération en date du 12 janvier 2021,  le conseil municipal a décidé   d’entreprendre un programme ambitieux de travaux d’isolation énergétique sur 
les bâtiments de l’école et du centre de loisirs afin de les rendre thermiquement plus  performants. Ce projet s’inscrit dans le cadre d’une démarche environnementale 
de développement durable et intègre des matériaux biosourcés. 
La conception du projet et le programme de travaux ont été élaborés avec le service    Énergie du Conseil départemental et le conseiller en énergie de la Communauté 
d’Agglomération de SAINTES. 
Cette rénovation d’envergure a pour objectif de réduire la consommation énergétique  de l’ensemble de ces locaux, mais apportera également un meilleur confort 
d’utilisation en été comme en hiver grâce au choix des matériaux retenus.

              
              La maîtrise d’œuvre sera assurée par     Isolation et abaissement des plafonds
               le cabinet ASCAUDIT de ROCHEFORT/MER

              Les travaux ont été confiés aux entreprises        dans la salle multifonction                                             dans les salles de classe
              ALM ALLAIN de SAINTES (gros-œuvre) et

              SAS NICOLLEAU de PUYMOYEN 

              (isolation thermique extérieure)

      
                                                                                                                                                                                     
          Ces travaux d’une durée de 6 mois seront prioritairement réalisés à l’intérieur                                  

 durant les vacances d’été afin que les enfants puissent retrouver leurs classes dès la rentrée.            

 Le coût de ces travaux s’élève à  411 510 € HT.                                                                                                                                                                               
 

   Remplacement des éclairages existants pas des éclairages leds dans les salles de classe

                                                         Remplacement des menuiseries 
                                                   par des menuiseries aluminium performantes

                                    
 

         Remplacement des protections solaires et des volets roulants                                                                               Puissance: 27W
                    2 circuits d'allumage

                                Côté intérieur au nord                                                                          

                                  Côté extérieur au sud        Isolation thermique extérieure et peinture
                                  Volets roulants côté rue et cour haute

                                                                                                                     
                                                                           Réfection de l'entrée principale    
                                                                                                                                  
                                                                                    Gros oeuvre: béton celullaire
                                                                                    Doublage intérieur: fibre de chanvre

                                                                                                                                                  Économies d'énergie estimées à 55%

       À la une...

 

                Puissance : 72W
        Allumage de l’ensemble des pavés lumineux 

                                                                       

       

COMBIEN?

QUI?
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Environnement

                  

Environnement

   Protégeons et admirons nos abeilles

La municipalité a le souci de la biodiversité et de la 

transmission  du  respect de  l'environnement aux 

jeunes générations.  A cet effet, une ruche pédagogique 

Bee-Pass a été installée dans le Vallon de Montignac.

Mais de quoi s'agit-il?

Cette ruche innovante est pourvue d'une cheminée haute 

de 3 mètres pour éviter tout risque de piqûre lors de l'envol 

ou de l'entrée des abeilles. Elle dispose aussi de surfaces 

vitrées destinées à l'observation de leur mode de vie, et ceci

sans les déranger.

Tous nos remerciements à Laurence Biard de “Miel et Safran“

qui a procuré  et mis en place l'essaim non agressif fin juin.

 

 

Merci aux élèves de CM1/CM2 qui ont aidé nos 

agents lors des plantations de plantes méllifères 

au pied de la ruche.

Les voici le jour de l'inauguration de la ruche, le 2 

juillet 2021 en compagnie de leurs enseignantes, 

de Laurence Biard et de monsieur le Maire.

 Il est  rappelé que la commune a conventionné avec une entreprise spécialisée pour mettre en place un plan  

 de traitement qui intervient sur des points stratégiques du domaine public tel que le giratoire, le restaurant    

 scolaire, la médiathèque, la salle des fêtes...

Les traitements dans les propriétés privées restent à la charge des propriétaires et des locataires. 

Les élèves de l'école maternelle ont aussi apporté 

leur contribution à la sauvegarde de la planète.

Le jeudi 24 juin, lors d'une sortie autour de l'école, ils 

ont planté 2 chênes dans le bois derrière le parking 

de l'Ehpad, le premier dans la 2ème trouée à droite 

en marchant sur le chemin, et le 2ème, qui a 3 tiges,  

une cinquantaine de pas plus loin dans une clairière 

sur la gauche. Une pancarte a été installée au pied de 

chacun  des deux chênes. 

Si des personnes pouvaient les arroser cet été 

surtout en temps de canicule, ce serait bien. Avis aux 

riverains de Montignac et aux résidents de l'Ehpad, 

mais pas que.... 
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Le 15 juillet est une date à retenir

pour les Fontcouvertois .

Grégory, un de nos jeunes élus, se 

lance un défi en Stand Up Paddle : 

relier la Méditerranée à l'Atlantique,

sur le Canal du Midi, soit une 

distance totale de 625 km à raison 

de 60 km par jour. Il partira de 

Narbonne dans l'après-midi pour 

rejoindre Royan. Arrivée prévue 10 

jours plus tard sur la plage de son 

Club Latitude.

Sa famille  le  suivra en camping-car

et nous... 

sur facebook  :

https://www.facebook.com/greg.b

ureaud

sur le site de Fontcouverte mis à jour

quotidiennement :

www.fontcouverte17.fr

*SUP : Stand Up Paddle

Bonjour Philippe Duval

Pouvez-vous nous parler de la 

nouvelle association dont vous êtes

président ?

Le  PhotoClub  des  Arches est  une

association  « loi  1901 »,  créée  en

avril  2021  à  Fontcouverte.  Elle  est

née d’un projet commun de partage

entre  photographes  amateurs  et

passionnés.

Notre  association  est  ouverte  aux

pratiquants de tous niveaux. 

Dès septembre 2021, quatre ateliers

mensuels  seront  proposés  les

mercredis  soir,  salle  Crin  Blanc à

l’espace  René  Guillot de

Fontcouverte.  Deux  ateliers

thématiques  seront  ouverts  à  tous

les adhérents, deux autres viseront

un  public  réservé  –  photographes

débutants ou plus expérimentés –

C'est  certes  un  défi  personnel,  mais

aussi  un  défi  caritatif,  au  profit  d'une

association  bien  connue  sur  le

territoire, qui se bat contre le cancer de

l'enfant  et  de  l'adolescent,  « les

Bagouz'à Manon ».

Entraîné par Ludo Teulade, Grégory se

prépare depuis 2 ans déjà.

Il a obtenu le soutien de son directeur

de  région  à  la  SNCF .  C'est  lui  qui  a

financé sa planche. Pour les initiés, une

SIC  RS  Air  Gilde.  Sa  pagaie  est  une

Quickblade Trifecta 86. Il n'oubliera pas

d'emporter, outre sa trousse de secours

et un gilet de sauvetage, son téléphone

avec de la musique.

Aucun doute que ça va ramer vite et en

rythme.

Bravo à toi, Grégory !

Tu as tout notre soutien.

pour  traiter  de  demandes  plus

spécifiques. 

En  plus,  des  sorties  photos  seront

organisées  pour  apprendre  et

progresser ensemble. 

Quelles  ont été les motivations de la

création du PhotoClub des Arches ?

Nous  sommes  au  départ  un  groupe

d’amis  qui  souhaitaient  continuer  à

progresser  dans  la  photo,  dans  la

convivialité  et  par  l’échange  et  nous

avons créé un club privé.

La décision a été prise début mars de le

transformer en un club ouvert,  quand

nous  avons  pris  conscience  que  notre

démarche pouvait répondre à l’attente

d’un public plus large, désireux lui aussi

de faire de la « belle photo ».  

 Pour faire un don à l'association

à  l'association  « les  Bagouz'à

Manon »

https://www.helloasso.com/asso

ciations/les%20bagouz%20a

%20manon/collectes/medatlan-

2020-600km

Pour  vous,  qu’est-ce  qu’une

bonne photo ?

Une photographie réussie, c’est 

avant tout celle qui fait partager 

une émotion. 

Prendre une photo est assez 

facile, mais partager la sensation 

que la scène nous a procurée à 

l’instant de déclencher reste le 

plus intéressant ! J’aime citer 

cette vérité d’Henri Cartier-

Bresson pour qui : « S’il n’y a pas 

d’émotion, s’il n’y a pas de choc, 

si on ne réagit pas à la sensibilité,

on ne doit pas prendre une 

photo.  C’est la photo qui nous 

prend ».

Et ce sont ces émotions, que 

nous souhaiterons partager avec 

le public lors d’expositions dans 

la région ou à Fontcouverte.

 3 questions à Philippe Duval

  Contact: photoclubdesarches17@gmail.com

*SUP Grégory Bureaud
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ESPACE D'EXPRESSION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX

Expression du groupe minoritaire

Rédactrice: Marie-Pierre Bossard

Les conseillers soutenus par de nombreux volontaires ont assuré la tenue des bureaux de votes lors des deux

élections de juin. Cela a permis un acte important dans la démocratie. Nous remercions tous ceux qui se sont

déplacés aux urnes et qui par leur voix se sont fait entendre et ont participé à la vie de leur Région et de leur

Département.

Participer,  c’est  aussi  s’investir  dans  nos  associations.  Nous  souhaitons  tous  que  la  prochaine  rentrée  soit

normale. Nous sommes certains que les responsables des associations sont impatients de retrouver les anciens

et prochains adhérents ainsi que de nouveaux bénévoles. Forts de l’expérience de l’année écoulée, tous sont

prêts à reprendre leurs activités et sauront s’adapter. Affectées par les contraintes des derniers mois, toutes  nos

associations sans distinction auront besoin du soutien matériel et financier de la municipalité, car toutes sont

essentielles.

Des projets sont en cours sur la commune. Nous invitons tous les habitants qui veulent participer à la vie de

Fontcouverte,  quel  que  soit  leur  âge,  à  se  regrouper,  à  réfléchir  à  leurs  besoins  et  à  les  porter  à  notre

connaissance. C’est ensemble que nous avancerons et mènerons à bien nos projets. 

Merci de votre soutien.

Membres du groupe minoritaire

Marie-Pierre BOSSARD, Pascal FERRAND, Christian LACOTTE, Rose-May REYMOND-BURDIN

Expression du groupe majoritaire 

Rédacteur: Sylvain LESPINASSE

Depuis un an, la majorité municipale de Fontcouverte travaille et agit pour vous au quotidien.

 Comme promis, la route du Charenton est désormais refaite et sécurisée

 Comme promis, les travaux de la maison Lucazeau et de la halle de l’alambic sont finalisés

 Comme promis, le parking végétalisé ouvrira en septembre pour sécuriser la sortie de l’Ecole Elémentaire

 Comme promis, nous nous engageons avec force dans la rénovation énergétique de nos écoles

 Comme promis, nous n’avons pas augmenté nos impôts locaux

 Comme promis, nous initions de nombreuses manifestations éco-citoyennes : plantations d’arbres par les 

écoliers, ruche pédagogique, lutte active contre les incivilités dues aux dépôts d’ordures sauvages, etc

 Comme promis, le projet jeunesse est engagé en partenariat avec la CDA de Saintes

De nombreux autres projets sont en réflexion ou en préparation. Pour n’en citer qu’un seul, le projet de rénovation

et de sécurisation de la route de Beausseuil dont les travaux d’enfouissement préalables des réseaux sont envisagés

fin 2022.  

Nous travaillons dans l’intérêt général de notre commune et pour le bien-être de tous les Fontcouvertois(es). Vos

élus majoritaires sont à votre écoute.

Membres du groupe majoritaire

Stéphanie BELTRAME, Claudine BRUNETEAU, Grégory BUREAUD, Michel DEJEAN, Marie-France DREY, Isabelle DUPUY, Bruno GARDEN,

Estelle GOUSSET, Francis GRELLIER, Sylvain LESPINASSE, Stéphane MORIN, Christophe MOURMANT,  Patrick RAFFIN, Virginie  RANNOU,

Claudie VILLENEUVE SOULARD 
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AGENDA
LA VIE DE VOS ASSOCIATIONS

                 
www.fontcouvertetennis.f  r

  ADHÉSIONS SAISON 2021/2022       

Amis randonneurs, retenez bien cette date       Et n'oubliez surtout pas celle-ci

 Après une année “blanche“ pour bon  nombre d'associations, nous espérons tous retrouver, dès septembre, les

 conditions de reprise des activités et des animations qu'a connues Fontcouverte.

 Nous devons faire preuve d'une forte solidarité et renforcer notre réseau d'entraide pour l'ensemble des acteurs

 de la vie sociale. Soyons donc présents au Forum des Associations le 4 septembre et parlons-en autour de nous.

 Fontcouverte Anim'Actions a besoin de forces vives pour continuer ses activités. N'hésitez pas à les contacter à 

 cette adresse mail: fontcouvanim@gmail.com

Samedi 28 août de 17h à 20h

Vendredi 3 septembre de 17h à 20h

Samedi 4 septembre sur le FORUM des ASSOCIATIONS et  

Samedi 4 septembre au club de 17h à 20h

Mercredi 8 septembre de 16h à 20h

Vendredi 10 septembre de 17h à 20h

Samedi 11 septembre de 17h à 20h

Reprise des cours  le lundi 13 septembre


